
アンケート結果 

会 場：江津工業高等学校  

回答者：62名 

Ｑ１．これまで選挙のことについて、考えたことがありますか？ 

   考えたことがある・・・・15件   

考えたことがない・・・・47件 

 【理由】 

・18歳まであと少しだから（３）  

・18歳に引き下げられてから（２） 

・自分には関係ないと思っていたから 

・年齢としてまだ考えなくてもよいと思っていた  

・選挙の仕組みが分からなかったから（３）  

・気になっていなかった  

・まだしたことがないから  

・自分も将来するようになるから（２）  

・18歳になっていないから（４） 

・関係ないから（６）  

・あまり興味がなかった（16）  

・まだ選挙権を持ってないから（５）  

・テレビで見たり親についていったことがあるから  

・親が選挙をしていたから  

・日本の投票率が低いから  

Ｑ２．これまで、選挙について関心がありましたか？ 

   関心があった・・・・・・・９件   

あまり関心がなかった・・・53件 

   【理由】 

  ・どのようにして良いか分からなかったから（11）  

・よくテレビで見るし、家族もよく話をしていたから。  

・自分に関係ないと思っていたから（16）  

・自分の地域で選挙に出る人がいないから。  

・実際に選挙をすることがないから（２）  

・投票権がないから（５）  

・昔のCMが印象に残っているから。  

・誰がなったか気になったから。 

・自分にはあまり影響がないと思っていたから。  

・面倒くさいものと思っていたから（２）  

Ｑ３．選挙制度について理解できましたか？ 

   よくわかった・・・・・・・47件  

よくわからなかった・・・・７件  

どちらでもない・・・・・・８件 

 



Ｑ４．選挙権を持ったら選挙に参加しますか？ 

   必ず参加する・・・・・・・17件  

できれば参加する・・・・・38件  

参加しない・・・・・・・・７件 

【理由】 

・大事にしたいから。  

・忙しいかもしれないから。  

・選挙権を持っているから（２）  

・一票で大きく変わるため、責任を持っているから。 

  ・できることはしたいから。 

・社会の役に立ちたいから。  

・選べないと思うから。  

・自分の意見も反映してほしいから。  

・必要なことだから。  

・参加した方が良いから（２）  

・国民の義務と聞いたことがあるから。  

・自分の投票で当選するかもわからないから（４）  

Ｑ５．実際に市議会議員と接してみて、どのように感じましたか？   

・元気で明るかった。  

・思っていたより分かりやすい職業（２）  

・面白そうだ（２）  

・大変そうだ（13）  

・仕事が楽しそうだった（２） 

・いろいろな意見を聞いてくれる。  

・面白かった（２）  

・難しかった。  

・とても良い人に感じました。  

・風格が違っていました。  

・市を良くしようとしていることを感じました。  

・議員さんは常に町のことを考えているのだと感じました（４）  

・町のことを真剣に考えていてすごいと思った。  

・やりがいがある仕事だと思った。  

・話しやすい。  

・昔の様子が聞けて良かった。  

・自分たちのやるべきことを理解し、やろうとしている。  

・意見をしっかり持っていて、視野が広い。 

  ・やりがいがありそうだ（３）  

・詳しく知ることができた。 

  ・もっと勉強したいと思った。  

・議員になるまでに経験したことがすごかった。  

・いろいろな話ができたので良かった。  

・町に貢献できるように頑張りたい。  



・要望をかなえるために苦労する。  

・優しい人だと持った（３）  

・詳しく知ることができた。  

・怖そう。  

・私たちの見ないところで働いているのだと思った。  

・日々、議員さんが頑張っていることが分かった。  

・思っていたより、親しみ易く身近に感じました（２）  

・ちゃんと仕事をしている人もいるんだなと思いました。  

・江津市を良くしようと思っていた。  

・なりたい。  

・いろいろ苦しい思いをして議員をしているんだなと思った。 

  ・夢を持っている。  

・普通の人だと思った。  

・頭がよさそう。  

・責任感がありそう。  

・選挙は自分たちにとって大事だと感じた。  

・とても難しいことまで教わった。 

Ｑ６．今日の授業で印象に残った言葉は何ですか？  

・人口を減らさないこと。 

・人口を増やす（２）  

・子どもを増やす 

・高齢者に優しい社会（２）  

・選挙（１０） 

・議員  

・大変（２） 

・世の中はむずかしい。  

・江津の未来  

・江津を良くしたい  

・江津市を変えたい 

・選挙権（１６） 

・選挙に出る  

・任期４年  

・選挙の４原則  

・選挙制度  

・普通選挙  

・若者にもなってほしい。  

・議員の給料  

・リストラ  

・江津の会社でリストラがあった 

・江津市は空き家が多い  

・意見が通るとやりがいを感じる。  

・大変なことが多い  



・地域活性化  

・地域のことを第一に考える  

・地元を大切に（５）  

・小中学校の問題  

・やりがい  

・苦労  

・江津にも良い企業がある（２）  

・良いまちにしたい（４）  

・世の中を変えたい（２）  

・政治  

・将来  

・18歳（７）  

・改善する  

・お金  

・たばこ税は江津で一億  

・嘉久志（３）  

・波子  

・大阪  

・まちづくり 

・ニュータウン 

・主役は君達  

・次は君達だ  

  

 



アンケート結果 

会 場：二宮地域コミュニティ交流センター  

回答者：12名 

Ｑ１．開催日・開催時間はよかったですか？ 

   よかった・・・・・・・８件   

よくなかった・・・・・１件   

どちらでもない・・・・３件 

【理由】 

・地域行事と重なって、参加者が少なかった。 

Ｑ２．決算・予算、委員会報告は分かりやすかったですか？   

分かりやすかった・・・７件 

分かりにくかった・・・４件 

どちらでもない・・・・１件 

【理由】 

・もう少し具体的な資料が必要  

・議会だよりが参考になった 

Ｑ３．今回から、グループによる意見交換を導入しましたが？ 

   よかった・・・・・・・11件   

よくなかった・・・・・０件   

どちらでもない・・・・１件 

【理由】 

・参加者が少しでも考えるようになったのでは  

Ｑ４．ご自身の考えや意見を言うことができましたか？ 

  ・十分言えた・・・・・・３件  

・ある程度言えた・・・・９件 

・ほとんど言えなかった・０件 

Ｑ５．次回、報告会にも参加したいと思いましたか？ 

   思った・・・・・・・・11件   

思わなかった・・・・・０件   

どちらでもない・・・・１件 

Ｑ６．その他、お気づきの点などご記入下さい。 

・チューターが話過ぎ。  

・参加してよかったと思いました。  

・こう言う話を地域でもどんどんやっていきたい。みんなで話し合う機会がほしい。  

・参加者が少ないので申し訳ない気持ちです。  

・議員さんと直接話す機会がないので、良かったです。 



アンケート結果 

会 場：川戸地域コミュニティ交流センター  

回答者：11名 

Ｑ１．開催日・開催時間はよかったですか？ 

   よかった・・・・・・・３件   

よくなかった・・・・・４件   

どちらでもない・・・・４件 

【理由】 

 ・18時30分頃が良い 

・19時開始が良い 

Ｑ２．決算・予算、委員会報告は分かりやすかったですか？ 

  ・分かりやすかった・・・８件  

・分かりにくかった・・・０件 

・どちらでもない・・・・３件 

Ｑ３．今回から、グループによる意見交換を導入しましたが？ 

   よかった・・・・・・・11件   

よくなかった・・・・・０件   

どちらでもない・・・・０件 

【理由】 

・非常に良かった   

・議員さんと直接話ができたことが良かった 

   ・議員さんの生の声が聞け、身近に感じられた 

Ｑ４．ご自身の考えや意見を言うことができましたか？ 

   十分言えた・・・・・・４件  

ある程度言えた・・・・６件 

ほとんど言えなかった・１件 

【理由】 

・自分自身が話をまとめていなかった  

・時間が足りなかった 

Ｑ５．次回、報告会にも参加したいと思いましたか？ 

   思った・・・・・・・・11件   

思わなかった・・・・・０件   

どちらでもない・・・・０件 

Ｑ６．その他、お気づきの点などご記入下さい。 

  ・議会報告会開催の知らせを、３，４日前に新聞の折り込みに入れるようにしたら 

どうでしょう。  

・周知方法の工夫を（回覧など。） 

・議会報告会の回数を増やしていただきたいです。市民の市政への関心も増すと思う。   

・日程調整や参加者への呼びかけ等、地域コミュニティでも働きかけていく。 

  ・７月豪雨の災害の時助けていただいてありがとうございました。 

市、社会福祉協議会、ボランティアさん方。・・小田の住民より 



アンケート結果 

会 場：江津商工会議所 

回答者：15名 

Ｑ１．開催日・開催時間はよかったですか？ 

   よかった・・・・・・・14件 

   よくなかった・・・・・０件 

   どちらでもない・・・・１件 

【理由】 

   ・仕事で間に合わない 

   ・日程の告知がもう少し早めだとありがたかったです。 

   ・程よい時間。 

   ・とても貴重な意見が聞けてよかった。 

Ｑ２．決算・予算、委員会報告は分かりやすかったですか？ 

   分かりやすかった・・・３件 

   分かりくにかった・・・４件 

   どちらでもない・・・・８件 

【理由】 

   ・資料が不足していました。 

   ・手元に資料がない数字について、口頭で説明があって少し難しかった。 

   ・具体的、細かな情報をもっと知りたい。 

   ・情報をもっと提供いただきたい。小話でもよいのでは？ 

   ・資料があるのかないのか、どこのことなのか分かりにくかった。小学生が分かる 

レベルにしてほしい。 

   ・書類がなかったので、分かりにくい。 

Ｑ３．今回から、グループによる意見交換を導入しましたが？ 

   よかった・・・・・・・15件 

   よくなかった・・・・・０件 

   どちらでもない・・・・０件 

【理由】 

   ・色々な意見を聞けて勉強になった。 

   ・議員の皆さんに直接お話を伺えてよかった。継続すべし。 

Ｑ４．ご自身の考えや意見を言うことができましたか？ 

   十分言えた・・・・・・４件 

   ある程度言えた・・・・８件 

   ほとんど言えなかった・３件 

【理由】 

   ・まだまだ意識して、生活、政治、コミュニティに参加したいと思う。 

   ・たまっていたので、よかった。 

Ｑ５．次回、報告会にも参加したいと思いましたか？ 

   思った・・・・・・・・12件 

   思わなかった・・・・・０件 



   どちらでもない・・・・２件 

【理由】 

   ・とてもいい勉強になった。 

Ｑ６．その他、お気づきの点などご記入下さい。 

  ・ありがとうございました 

  ・意見交換会をはじめとして、市民と議員の交流を増やして市へと反映できればと願いま

す。 

  ・目的と手段を別々にしてほしい。 

  ・江津市のやり方でやればよいと思う。 

  ・サル問題をどうにかしてほしい。 

  ・一方通行の説明会よりも、身近に感じられてよかった。 

  ・議会や行政を身近に、自分ごとに感じるきっかけになると思う。 

  ・江津市をより良い方向に導いてください。 

  ・情報をもっとほしいです。 

  ・話し合いは斬新だったがまとまりにくかった。 

  ・今回Faecbookを見ての参加でした。良いことなので参加者を増やすPRが必要かもしれ

ませんね。 

  ・大変勉強になりました。（隠岐の島町議会・西尾議員） 

   （※隠岐の島町議会・西尾議員が報告会に参加されていました。） 

・興味ある議題ごとにグループを分けてみては？ 

 


